

"No Es Bueno que El Hombre Esté Solo"

CON frecuencia la pérdida de un ser querido nos hace tomar conciencia de la verdadera compaña, se le echa de menos cuando ya no está y en ese momento se aprende que las personas son vagas e irreversibles.

Hoy, en plena era de las comunicaciones, muy pocos saben distinguir la diferencia entre hablar y dialogar. Pues no es lo mismo agresar un cúmulo de palabras para rellenar silencios, que hacerlo desde la profundidad del ser.

Esta idea es la base en la que el sacerdote jesuita Alfonso Vergara—el padre Poncho, como lo llaman cariñosamente sus feligreses—suscita sus charlas matrimoniales.

—Hicieron ordinado sacerdote, hace ya cuarenta años, un movimiento cristiano vifamarino me pidió que escribiera algo para ayudar a las parejas comprometidas. El libro, titulado "Preparándose para el matrimonio", consistía una serie de preguntas destinadas a servir de guía a los novios que ayudaban en la dirección de los encuentros.

Y fue tal el éxito del texto que a su autor le encomendaron una nueva misión, convertirse de sí los enamorados iban efectivamente por el buen camino.

En los retiros de fin de semana que hago en el Cajón del Maipo, invito a unas tres parejas para conversar sobre lo que están viviendo en ese momento, de sus temores y realidad. Y como Santiago Apóstol, estoy atento para escuchar, ser pasado en el

Eso dice el Génesis y revela el mandato divino de la creación. También es el título del libro que el sacerdote jesuita Alfonso Vergara escribió para ayudar a quienes han tomado la decisión de unir sus vidas en un proyecto común.

Mientras el país discute la posibilidad de legislar sobre el divorcio, esta obra es una buena alternativa para que las parejas tomen una decisión correcta y no lleguen a los extremos de una separación.

hablar y lento en enojarme.

Así, en plena cordillera, los futuros contrayentes replantean su relación.

—En una de estas reuniones conocí a un par de políticos que




SERVIDOR ANTE TODO. El padre Alfonso Vergara sabe desde siempre cuál sería su misión; hacer que las parejas tomen conciencia de la responsabilidad que asumen al casarse.

tenía los preparativos listos para su casamiento y, tras leer un folleto de su autoría en el que se explicaba cómo tomar una decisión, optaron por romper su compromiso al darse cuenta que juntos iban directo al fracaso.

Sin embargo, no todos se arrepienten a tiempo.

—No hace muchos años, un muchacho me pidió que bendijera su vínculo y le conté que no lo encontraba dispuesto. No me hizo caso y luego de dos años me contó que se iba a separar porque su mujer se había casado con el sin estar enamorada.

CAZADOS POR ERROR

Y como es preferible prevenir que curar, es necesario estar conscientes de la responsabilidad

que se asume al dar el "sí" en el altar.

En pro de este afán, el padre Vergara publicó en septiembre de 1960 el libro "No Es Bueno que el Hombre Esté Solo". Texto de título sugerente que, sacado directamente del Génesis, revela el mandato divino de la creación.

—Esta obra es un aporte a la familia. Se habla tanto de divorcio, de si es conveniente o si no lo es. En vez de eso, ¿por qué no buscamos lo positivo y prestamos ayuda urgente a quienes se preparan para el matrimonio?

Como escribió en una oportunidad el psicólogo de origen alemán Erich Fromm, el amor es un verdadero arte que, como tal, se debe aprender.

—Jamás hay que pensar que se conoce completamente al cónyuge. Es imprescindible entender que cada ser humano es un misterio insuperable, que nunca terminamos de entender. Eso también conlleva una responsabilidad para, tal como dijo el Principito, "uno se hace

responsable para siempre de lo que ha domesticado" y el secreto está en saber elegir a quien nos acompañará en esta jornada.

Conociendo nada fácil, según lo demuestra el número cada vez mayor de parejas que recurren a los tribunales eclesiales con el propósito de declarar nula una unión que, según ellos, se celebró sin el consentimiento libre de una de las partes.

Así, con un mundo de presiones que se vienen encima, los novios son cazados por las circunstancias.

—En mi libro hay un capítulo referido a este tema titulado "Los enganches neuróticos". En él se muestra cómo la pareja se casa movida por las ganas de escapar de casa, por no quedarse sola, estar embarazada o simplemente por costumbre, sin tomarle el peso al paso que están dando.

Por eso es indispensable meditar profundamente antes de tomar un camino.

—En la decisión matrimonial hay que tener en cuenta los tres niveles del ser humano: alma,

EL DOCTAMEN DIVINO. Hecho durante la creación, se pone en juego definitivamente por la falta de compromiso que impide establecer sólidas relaciones entre las personas.

cuerpo y espíritu. Uno puede sentirse atraído por una mujer de manera muy fuerte, quizá hasta obsesiva. Pero existe también el plano de la afectividad o enamoramiento: "esta joven me encanta con todo su ser". Ahí hay que ver si sus valores y forma de vida son compatibles con los míos. Y aquí la edad no importa.

El otro día me pasó una cosa bastante curiosa. Una de mis feligresas me contó que una de sus amigas, vivía por más de cuatro décadas, le había pedido que rezara por ella para tomar una decisión trascendental. Ella le aconsejó leer "No Es Bueno que el Hombre Esté Solo", pues pensaba que con el resolvería su problema.

Y lo hizo. A los 71 años se embarcó, convencida, en una nueva aventura: su segundo matrimonio.

—Cuando se ama, uno se coloca por encima del tiempo y entra en la eternidad de la eternidad, de lo permanente.

COSTO DE OPORTUNIDAD

Sin embargo, según el padre Alfonso, cada vez hay menos personas dispuestas a perder su cuota de libertad.

—Vivimos en un mundo materialista en el cual lo que vale es lo que luce, lo que aporta económicamente. Y, por lo tanto, la gente se niega a elegir una sola cosa y renunciar al resto.

Así, con esa filosofía, miles de jóvenes adolescentes transitan por la vida.

—Por desgracia, estos seres deben darse muchos peorrazos antes de encontrar el buen camino.

Pero algunos jamás logran el equilibrio.

—Existe una crisis del compromiso, se es incapaz de ser fiel a la palabra empeñada. Me han tocado muchos casos de hombres que sufren por no saber si aferrarse a la esposa o a la esposa.

Y en esa disyuntiva se descubre que tal vez se erró en la elección.

—Hay que decidir desde el yo profundo, no porque a la mamá lo pinte o por su promisorio futuro profesional, sino porque, desde el fondo de mi ser, lo quiero.

Y cuando se ama de verdad es el amor de Dios el que fluye.

Consuelo Fernández-Romo

Emocionado encuentro de intendente y niño poeta.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Emocionado encuentro de intendente y niño poeta. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile